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Abstract (en)
[origin: WO8605195A1] Paints and coating compositions, especially those having insulation properties, in particular thermal insulation. The present
invention provides for the addition to a hardenable base, of silica, or bagasse or a combination of both, as well as a method of production of the
coating composition. Preferably, the hardenable base will form a high build coating when dried or hardened.

Abstract (fr)
L'invention porte sur des compositions de peinture et de revétement, surtout celles qui ont des propriétés isolantes, en particulier des propriétés
d'isolement thermique. Une base durcissable de silice ou de bagasse, ou d'une combinaison des deux, est ajoutée a la composition. De préférence,
la base durcissable forme un revétement sensiblement épais apres séchage ou durcissement. L'invention porte également sur un procédé de
production de la composition de revétement.
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